

常任委員会便り第76号

第1回常任委員会報告

平成26年5月11日（土） 10:00～

武見PTA会長挨拶

本日は、お忙しい中ご出席いただきありがとうございます。PTAの年間行事は数少ないですが、皆さんと1年間楽しく前向きにやっていきたいと考えております。どうぞよろしくお願い致します。私も子供が3年生ということで、PTA会長最後の年となり、精一杯やっていきたいと思っております。4月の役員決めは、実際大変な状況ではありますが、ネットにも「PTA役員決めは罰ゲーム?」や「やらない人はトイレ掃除も…」という表題でこのような事が書かれていましたので、ご参考までに紹介しておきます。

（以下抜粋です。）

- ・ 引き受けられない理由を全員の前で提示し、皆に認めてもらえない限り問答無用の「全員くじ引き」やじゃんけんをするというの、今やあちこちの学校で最終手段となっている。
- ・ 「平等に全員参加を」は今どきの役員決めで必ずといってよいほど飛び出す言葉だ。
- ・ 「PTAは入退会自由」は文部科学省も認める原則だ。しかし「教師と親の連携を理想とする教育基本法の精神を考えると、入退会自由をことさらには広報しづらい。」
- ・ 埼玉県のPTA改革を提案する40代の父親は「抱える問題は多いですが、PTAのような形の組織はあったほうが良いし、役員をやって良かったとも思うんです。だから多くの人に参加したくなる民主的な組織にしたい。そうすれば『やらない人はずらい』なんて嫌な言葉も出てこなくなるのでは」と目標を語る。
- ・ 東京都の母親は、この春も下の子の高校でクラス役員を引き受けた。「活動に参加すると『息子の学校』でしかなかった学校に愛着がわき、もり立てたい気持ちになる」とやりがいを語る。（以上）

私も、やはりPTAのような組織はあった方が良いと思っています。実際、役員も終わってみれば皆「負担になる仕事もなく、やってみて良かった」等の意見が多かったです。是非、皆さんも自分の子供だけでなく、白山中の学校運営のために何かやってあげたいという気持ちで常に気にかけていてくれれば良いと思います。

先日の学校器物損壊の日には、第一回の連絡網が回り、突然の事にもかかわらず150人もの保護者が来て下さいました。本当にありがとうございました。白山中の保護者の連携を強く感じるとともに、今後も万一そういった事があった時やパトロールなどにも参加していただけたらと思います。

高橋校長先生挨拶

本日は、ご苦勞様です。1年間よろしく申し上げます。常任委員、本部役員の皆さんが、子どもたちの為にご尽力して頂くと共に学校とのかけはしになって頂いて、いろいろな声を吸い上げて子どもたちの為に白山中がより良くなるようご協力いただけるようお願い申し上げます。

会長からも先ほどありましたが、29日未明に学校器物損壊という残念な事がおきてしまいました。本当に皆様にご協力いただき、午前中のうちにどうにか現状に戻りました。壁等のらく書きについては、業者におまかせしたほうが良いという判断のもと依頼しました。

2/20によく体育館の耐震工事が終わって、壁などもきれいになった矢先に、らくがきを落として黒くしてしまった箇所があって残念ですが、そこは業者が塗っていく予定なのでご理解願います。

本当にたくさんの皆様にご協力いただきありがとうございました。心からお礼申し上げます。
翌日、30日朝に臨時全校集会を開き、私のほうから「平常どおり今までどおり、良いスタートがきれているのだから頑張っていこう。」「君達は何にも悪いことをしてないんだよ。」と話をしました。おかげさまで子どもたちも元気一杯にやっておりますので、またご支援願えればと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

議題

(1) 年間行事について

学校行事及びPTA行事・活動については、保護者会資料とPTA総会資料を参考にしてください。
11月にPTA研修会が予定されています。できるだけ多くの方にご参加いただけたらと思います。

(2) PTA広報誌「はくさん」について

広報委員会は、現在1学期「105号」を編集作業中です。6/6（金）発行予定です。

(3) 制服・青ジャージリサイクルについて

先日、回収作業が無事終了しました。多数のご協力ありがとうございました。
5/16（金）部活動保護者会の日に14:00～配布いたします。詳細は5/12発行の文書をご確認ください。

(4) スクールカウンセラーとの交流会について

6/6（金）に給食試食会終了後、スクールカウンセラーの先生との交流会を予定しております。
毎回、子育ての為に参考になるお話が聞けます。私達からの質問にも丁寧にお答え頂けますので、是非多くの保護者の参加をお待ちしております。詳細は、後日配布予定のお手紙をご覧ください。よろしくお願いいたします。

(5) PTAバレーボールについて（4/16案内文書配布）

先日、部員募集のお手紙を配布しました。多数の方に参加希望を頂きありがとうございます。
選手一同頑張りますので、応援のほうよろしくお願いいたします。

(6) 八坂神社祭礼パトロールについて

今年の八坂神社祭礼は7/12・7/13の予定です。先生方と一緒に20時15分から1時間程度、2コースに分かれてパトロールを行います。担当者の方にはお手紙をお渡ししますので、ご協力お願いします。

(7) 体育祭協力について

今年度も体育祭の時にPTAとして警備のお手伝いを募集致します。
7/11(金)の学級懇談会でお手伝いの可能な方を募り、学級委員が記入用紙に取りまとめ、常任委員会の時に提出してください。体育祭終了後のお父様方のご協力も是非お願いいたします。

(8) PTA研修会について

今年度も秋にPTA研修会を予定しております。昨年度は、千葉の房総方面に行きました。
とても好評でしたので、今年もPTA会員の親睦が深められるような企画を考えております。
是非、多数の保護者のご参加をお待ちしております。

(1) 各学年近況報告

《1 学年》 (富川先生 1 学年副主任)

先日の器物損壊の時に、このような一種の暴力に関してはふつふつと怒りが湧いてきて、子どもたちには、「これに負けないみんなになろう」という話をしました。

1 年生については、2 年続けて 1 年生を受け持ってみて確信して言える事は、小学校から中学校に入学した機会子どもたちは変わろうと思っているんだな、という事を強く感じます。

1 ヶ月を過ぎ、専門委員会や部活などをみていると、昨年と比べたらもう少し仕事を確認して動くということができたか良いかなと思います。ちょうど一年前を思い出すと、もっと子どもたちは動いていたような気がします。やはり、それは我々の責任であると思うので頑張っ指導していきたいと思っています。

《2 学年》 (溝井先生 2 学年副主任)

白山中の普段の生活を見ていると、子どもたちは明るくて品が良い印象があるが、それからは想像できない先日の器物損壊のようなことが起こり、気を抜いてはいけないな、という気持ちが強くなりました。是非、今後も P T A の皆さんと色々な意見交換をしながら、学校を支えていければ良いなと思っています。

2 年生は、林間学校があと 1 ヶ月と迫ってきましたので林間学校の活動に向け取り組んでいます。特に、学級委員が中心となり、毎日お昼休みを使って、しおりの原稿は集まっているか等の確認作業を頑張ってくれています。他の子どもたちもしおりの作成や係の仕事ナビをどうするかなどの話し合いに関わっています。子どもたちの意識の中でも林間学校をとっても楽しみにしていると思いますが、あくまでも学校生活の延長なんだよ、と話をしています。環境が変わっても自分たちが普段通りにできるのか、そこが成功の鍵なんではないかと思っています。

これから、まだまだ 2 年生で改革できる部分があるので、チャイムが鳴らなくても着席しているとか、服装面がしっかりしているとか、そういうところもしっかりできるようになって、林間学校に望みたいと思います。

《3 学年》 (鈴木先生 3 学年主任)

3 年生は、クラス替えもなく比較的他の学年に比べたら、余裕を持って落ち着いた新年度のスタートができたかと思っています。授業の中でやはり 3 年生としての自覚が出てきて、昨年度積極的になれなかった子が挙手をしたりだとか、授業に意欲的に望む姿勢がでてきています。

やはり、進路決定の年を迎えてどの子も真剣に頑張ろうという気持ちが、この 1 ヶ月は良い緊張感を持って持続できたかなと思っています。この緊張感を 1 年間持続できるように支援していきたいと考えています。

生活面では、修学旅行があと 2 週間後ということで、いよいよ大詰めになってきたので、実行委員中心にそれにむけて頑張っているところです。生活面では何事も課題がないというわけではないので、行事の成功や取り組みを通して、自分たちの学年生活を向上していけるようにできたらと思っています。

引き続きご協力のほうよろしくお願ひします。

(2) 学校より (河野教頭先生)

4月から新年度がスタートしました。学校への器物損壊などもありましたが、その事を除けば良い感じ
でスタートしておりますので、ご安心ください。私のほうからは、2点お話させていただきます。

① 私自信の感想を含めて申し上げますが、高校から来て感じることは、非常に優秀なお子さんが多いと
いうことです。高校は学校によってそれぞれ学力差があります。私は4校経験してきまして、それぞれの
レベルをみてきましたが、非常に学力の高いお子さんがいるということで、それをいかにして伸ばすか、
ということが非常に大事な事だと思います。

しかし、そこに焦点をあわせると、今度はとりこぼされる子が出てくるのが心配されるので、なん
とかそこもうまくカバーしていく、この2つが中学校の教育活動で重要な点だと考えております。学校の
教育活動の根本は、学力の向上にあります。まず、授業をしっかり、そして学校目標達成のため年間計画
のもとに、石塚教務主任とともに取り組んでまいりたいと思います。

② 白山中に来て感じたことは、部活動が活発だということです。学力の向上はただ勉強するということ
ではなく、「日常の生活がきちんとできる」ということから、中学生の学力向上がスタートしているんだ
と強く感じております。やはり、毎日の部活動はしっかり行い、終了時間が決まっていますので、こうい
ったけじめをつけることによって、自宅学習にしっかり取り組めるのではないかと思います。

部活動をしっかりバックアップして、学校の体制をしっかりつくる事が、学校の教育力の向上、ひいて
は、学力のアップにつながるのではないかと考えております。よりいっそう部活動の振興の為に取り組ん
でいきたいと考えております。

最後になりましたが、29日の器物損壊の時には、PTAの方々、保護者の方々の結束の強さを非常に感
じました。こういう力が発揮できる学校というのは、(逆境にしっかりとがんばれる学校というのは)絶
対に良い学校だと確信しております、是非、生徒の協力・皆様方の力を結集いたしまして、よりよい学校
作りを進めていきたいと思っております。よろしくお願ひいたします。

その他

① que) 先日の器物損壊の時の校庭に撒かれたガラスの処理は、いつ行いますか?(会長より)

Ans) グラウンドの方は、業者によって表面を削り、グラウンドの隅のほうに埋めるような処理をし
ましたのでご安心下さい。(校長先生より)

